
第１回小学校の統合に関する検討会議 発表内容・質疑応答 

 

会場：西部地区公民館 第二研修室 

日時：令和４年８月３１日（水）１９時３０分から２１時００分 

出席者：高松小学校ＰＴＡ役員代表 

    醍醐小学校ＰＴＡ役員代表 

白岩小学校ＰＴＡ役員代表 

事務局：教育長、 

学校教育課長（兼）学校再編整備室長、 

学校再編整備室 室長補佐（兼）係長、 

学校再編整備室 学校再編整備係主任 

 

学校施設整備計画の説明を行った後、学校ごとの話し合いを行っ

ていただきました。その後、情報交換において、各校の話し合いをま

とめた発表とその際の質疑応答についてまとめたものです。 

 

（発表者） 

高松小学校ＰＴＡです。現在の２年生の話が度々でております。統

合については、意見が割れました。１回でまとめた方がいいのではな

いかという話と２段階でもいいのではないかという話です。１回で

いいのではないかという根拠は、負担を軽くしようということで、２



段階でいいのではないかという意見は、中学校で１回の統合だと、高

松小学校だと１００人切っている状態で統合中学校でより大きなス

トレスがかかるのではないか。ちょっと増やして慣れてからの方が

ショックが少ないではないかとなりました。２段階の統合の方がい

いではないかという方が若干多かったとなっております。 

統合先の小学校ということで、今のところ醍醐小学校と話がでて

いるのですが、支援校は高松小学校からは移転しない、交通の便、グ

ラウンドの広さ、高松保育所があるという点から、高松小に３校統合

した方が利便性が高いんじゃないのかという意見もでました。 

陵西学区から学校がなくなることについて、できれば残してほし

いということがあります。 

また、質問というか要望となりますが、３校の交流は、学校メイン

である程度道筋をつけていただいた方が、ＰＴＡとしてもやりやす

いのではないかという話になりました。今回は、小学校統合の話とな

っておりましたが、中学校の方がウエイトが大きい。ここで話をする

ことではないのですが、中学校統合がどうなるかによっては意見が

変わってくるという話になったのと、私の意見ですが、中学校３年生

の方が受験年度で大変ではないかなと思います。あまりまとまらな

いというか、いろんな意見が出て、こんな話をする場があってよかっ

たという意見がでました。以上です。 

 



（発表者） 

醍醐小学校ＰＴＡです。２段階統合について、醍醐小学校としては

令和８年に統合するのは、ありがたいと思っております。 

不安な点は、ＰＴＡ、学校、学童保育の問題などあります。令和１

４年度の一度の統合であれば、学童とかの問題もしっかり準備して

できると思います。ただし、複式学級の解消は必要と感じている。ス

クールバスの計画があるのであればどこに統合してもいい。子ども

たちのためであればどこでもいいかなと。 

陵西学区から学校がなくなるということについては、人数も少な

くなっていくことから、しょうがないのかなとも思います。 

 

（発表者） 

白岩小ＰＴＡです。こちらで出た意見として、２段階について、１

段階の統合でいいのではないか。１段階でどっちというのは、いろい

ろありまして、最終的なところに１回でいいんじゃないかというこ

とと、最初の１段階で高松、醍醐、白岩１回まとまったらその規模を

維持していく、の２つがありました。 

心配なところは、通学手段、スクールバスとなるのですが、冬場に

なったときに除雪であったり、時間がばらばらになると到着時間が

遅れたりしますし、第１段階の統合となると国道２８７号線を歩い

て通ったりというケースであると、高松地区からもバスがでるとい



うことですが、交通量多くて大変ではないかなと。 

陵西学区から学校がなくなってしまうことについては、なし。なく

なってしまったときに、地区全体の活性化がまったく望めなくなっ

てしまう。コンパクトにまとめてそこで回していきたいというのは

ある程度理解できるのですが、その周りがどうなるのか。第１段階で

合併する小学校規模のまま陵西中学校のところに残せないかと。予

算を度外視してもなんらかのかたちで残してもらいたい。 

子どもたちの負担とか、子どもたちがより成長できるように、地域

が合併した後に、地域がどう生き残っていくのか。生き残れるように

するためにどうしていくのか広く考えて行きたいという意見がござ

いました。白岩からは以上です。 

 

（教育長） 

いろんなご意見いただきまして、ありがとうございます。それぞれ

学校さんの中でも意見は違うのは、それは当然だと思います それ

ぞれ微妙に違うところもあって、それも当然だと思います。そうした

中で、みんながみんな賛成とはいかないと思いますし、小さいから悪

いというわけでもないですし、大きいからいいわけでもなく、大きい

とこの良さ、マイナス面もあるなどいろんな見方でご意見出してい

ただいてありがとうございます。また、私は醍醐小学校さんのグルー

プのお話を聞いておりましたが、たとえば、地域に学校がなくなった



としても、地域の人たちが子どもたちに地域の伝統とかを伝えてい

ければ、将来、子どもたちが地域でがんばっていくのではいかという

意見も出されました。 

保護者の方の様々なご意見いただいてありがたいなと思います。

来月も西根、三泉の方との意見交流もしていただきながら、いろいろ

ご意見いただけるとありがたいと思います。今後、最初に言いました

ように、子どもたちにとってプラスになり、保護者の方、地域の方が

ある程度納得いただける計画になるようにしていきたいと思います。 

 

（事務局） 

以上で情報交換を終了いたします。その他、ご質問等ございます。 

 

（質問者） 

アプリの方で議事録を見返しさせていただいておりますが、見づ

らいところが多くて、全文載っているので、どこが質問かわからない

ところがあり、まとめていただけるとありがたいと思います。 

 

（教育長） 

こうした説明会を続けている状態なので、一巡しましたらその段

階で、こんな意見が多かったなどをとまとめていきたいと思います。

どういうやりとりがあったのかを公表してほしいというご意見もあ



ったので、お名前とかを抜いて中身は基本的にそのまま載せており

ます。かなりの枚数になっておりますが、見ていただきありがとうご

ざいます。まとめたものについてもこれからアップしていきたいと

思います。 

 

（質問者） 

ロードマップですが、このように計画がありますが、確定している

わけではいと捉えてよろしいでしょうか。変わる可能性があるとい

うことでよろしいでしょうか。 

 

（教育長） 

計画については、検討委員会の答申を受けて、市役所の中でも関係

各課との調整も経て、教育委員会の議決を経て計画としては正式に

決まったものです。今日のことでいうと２段階統合もいいのではな

いかという意見もありますし、負担が大きいという意見もあります。

陵西学区に１つは残してほしいというご意見もあります。地域説明

会のご意見も含めて検討していき、ここから変更もありうると考え

ております。全部が全部ゼロからスタートということではありませ

んが、こうした意見をお聞きして、いろんな面で将来的なこととかも

考えてですが、２段階統合ではなく、１段階の統合という可能性もあ

るということです。今後それも検討していきたいと思います。 


